



🏠 Société

## « Monaco est une terre de recherche de solutions »

Raphaël Brun - 4 octobre 2017

La lutte contre le cancer chez les enfants ne faiblit pas. Toujours portée par la fondation Flavien, la quatrième édition du Trott'n'Roll aura lieu le 23 septembre (1).

« Cette année, la grande nouveauté, ce sera ce pont avec la France. » Le président-fondateur de la fondation Flavien, Denis Maccario ne désarme pas. Suite au décès de son fils, Flavien, 8 ans, en mars 2014 d'un cancer, une tumeur cérébrale métastasée, Denis Maccario a décidé de se battre : « De ce tsunami Flavien, on en a fait une vague orange, sa couleur préférée », nous expliquait-il en mars 2016 (lire notre article publié dans Monaco Hebdo n° 962). Pour la quatrième édition du Trott'n'Roll, une manifestation destinée à communiquer sur ce sujet mais aussi à récolter des fonds pour la recherche, au moins deux points attirent l'attention.



Don

On note d'abord la présence d'un camion du sang venu du centre hospitalier Princesse Grace (CHPG). Mais ce Trott'n'Roll se déroulera en présence de l'équipe du docteur Muriel de Matteis, médecin biologiste en charge notamment du don de moelle osseuse à l'hôpital l'Archet, au CHU de Nice. C'est de ce « pont » qu'est particulièrement fier Denis Maccario : « Car l'objectif sera d'enregistrer celles et ceux qui le souhaiteront sur le registre des veilleurs de vie, celui des donneurs de moelle osseuse (2). Pour la santé, Monaco et France, c'est pareil... » Mais pour sensibiliser le grand public autour de cette problématique, il y a encore beaucoup de travail à faire. « En France, il y a environ 300 000 donneurs, raconte Denis Maccario. En Allemagne, ils sont près de 3,5 millions... » Un écart difficile à expliquer sociologiquement, même si le président-fondateur de la fondation Flavien avance une hypothèse : « Après la deuxième guerre mondiale, l'Allemagne a dû se reconstruire. En reconstruisant, ils ont compris que seule la solidarité humaine permettrait de sauver des vies. Cette notion d'aide aux plus faibles a été inculquée de génération en génération. Tout comme en Suède ou en Finlande d'ailleurs. » Pendant ce temps, chaque année, en France et à Monaco, environ 2 500 enfants sont victimes d'un cancer et selon l'Institut National du Cancer (Inca), 500 enfants en décèdent. Au niveau européen, 35 000 nouveaux cas sont diagnostiqués chaque année, pour 6 000 décès. Des chiffres effrayants qui font du cancer la première cause de mortalité chez l'enfant.



Recherche

La première année, en 2014, le Trott'n'Roll a permis de récolter 27 500 euros. Puis 40 000 en 2015, 49 000 euros en 2016. « Cette année, si on pouvait arriver à un chiffre rond, ce serait pas mal... », espère Denis Maccario. Chaque année, la fondation Flavien met tout en œuvre pour respecter la convention signée avec le gouvernement monégasque et le centre scientifique de Monaco (CSM) : reverser 100 000 euros pour la recherche. « En 2017, on a même pu donner 165 000 euros », indique le président-fondateur de la fondation Flavien. Le départ de Stéphane Valeri au poste de conseiller-ministre pour les affaires sociales et la santé, remplacé par Didier Gamerding, ne « change rien » pour la fondation Flavien, qui continuera à travailler main dans la main avec le gouvernement et l'Etat monégasque : « Je n'ai pas encore rencontré Didier Gamerding, mais je le connais, puisque j'ai travaillé avec lui lorsque j'ai monté différents dossiers pour organiser les Trott'n'Roll. J'espère pouvoir discuter avec lui très prochainement. » Mais, comme souvent, c'est l'optimisme qui prévaut chez Denis Maccario : « Comme l'a dit le psychiatre et aéronaute suisse Bertrand Piccard, Monaco est une terre de recherche de solutions. Mon ADN, vient de là. »

1) Trott'n'Roll, samedi 23 septembre, de 9h à 18h, Jardins d'Apolline et allée Sauvaigo.  
Contacts : pages Facebook [www.facebook.com/Denis.Tsunami.Flavien.Maccario](http://www.facebook.com/Denis.Tsunami.Flavien.Maccario)

[www.facebook.com/FondationFlavien](http://www.facebook.com/FondationFlavien) [www.facebook.com/pg/MonacoTrottinRoll](http://www.facebook.com/pg/MonacoTrottinRoll)

ou site internet : [www.fondationflavien.com](http://www.fondationflavien.com)

2) Pour mieux comprendre l'importance du don de moelle osseuse : [www.dondemoelleosseuse.fr](http://www.dondemoelleosseuse.fr). Contact au CHU de Nice : centre des donneurs volontaires de moelle osseuse – Archet 1 : 04 93 86 01 77.